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康龙化成（北京）新药技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2020-01 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他 （电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

中信里昂、中信证券、东方证券、富国基金、工银瑞信、汇添富基金、景

林资产、嘉实基金、诚通基金、LAKEBLEU CAPITAL、花旗银行等 86

家机构 104 名参与人员 

时  间 2020 年 2 月 18 日 16:30-17:30 

地  点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事、首席运营官楼小强 

首席财务官、董事会秘书李承宗 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

楼小强先生向与会人员介绍公司疫情防控工作： 

1、复工前准备工作：疫情发生以后，公司在春节假期已经成立了专门的

疫情应对小组，确定了应对疫情的基本原则，那就是尽全力保障员工的健

康和安全，支持和配合各地政府开展疫情防控工作，做好与客户、供应商

等各方的沟通工作。从四个方面给大家进行举例：1）公司快速搭建了全

员信息化平台，所有员工均可通过微信登录，在线填报自己的信息，以便

公司掌握员工的健康状态并及时向需要帮助的员工提供帮助。同时公司也

会在这个信息化平台上发布防控相关的信息和措施；2）及时客户进行沟

通，将极少数非常紧急的工作放到国外去做，英国和美国的子公司没有受

到疫情影响；3）公司在各个运营场所设专人负责与当地政府沟通防控工

作；4）认真做好复工准备，在春节假期中，建立了疫情防控体系，印刷

了防控手册，准备个人防护物资（口罩、防护服等）、员工隔离所需的宿

舍、消毒设施等，确保复工后各项工作顺利展开。 



2、现在复工情况：1）国内：北京、西安、上海 3 地在 2 月 10 日复工，

宁波 2 月 12 日复工，天津 2 月 17 日复工，整个运营全部恢复，国内员工

复工率在 70%以上，各项工作比较顺利；2）国外：美国和英国分公司一

直是正常运行状态； 

3、业务端受到的影响：我们及时与海外客户做了各种沟通，客户普遍表

示理解和支持。因为春节假期的延长，即从 1 月 31 日延迟到 2 月 10 日复

工，对 2 月份及一季度业务有一定影响，中长期发展和业绩预期不会有显

著的影响。 

 

问：公司A+H IPO之后做了不少业务方面的扩展，各业务板块如何协调？

以及毛利率上升的空间有多大？ 

答：CRO/CMO 是规模性的业务，每个领域的规模效应是比较明显的，所

以毛利率呈现上升趋势，在 2019 年第三季度 CMC 毛利率提升很明显。

当前公司毛利率距离目标毛利率还有一段距离，每个板块规模的扩大和成

熟，会不断提高整体毛利率。具体来看，实验室服务方面，生物科学业务

占比在提升，在一定程度上会增加这个板块的利润率；CMC 产能的规模

效应，包括项目从早期往后期延伸，都会带来盈利能力的提升；临床业务

主要是海外收入，产能利用率提升会增加毛利率。2019 年 5 月份，公司

并购南京思睿，开始在国内的临床布局，目前公司在国内的临床服务尚处

于能力建设阶段。总结来说，业务规模效应和各板块的成熟，是盈利能力

提升的核心。另外一方面，公司未来会在不同领域有投入，进入到生物药

领域和临床业务。长远来讲，公司希望通过全流程一体化的研发服务平台

提供更多增值服务，我们对盈利能力持续提升还是很有信心的。 

 

问：当前，越来越多的 CRO 企业投入到创新药投资热潮中，公司的布局

和考虑如何？ 

答：康龙有非常明确的战略框架，我们依然是要专注于服务领域，为国内

创新药研发做贡献。1 月 10 日，公司公告和君联资本一起参与设立了私

募股权基金，基金的投资方向是服务领域的创新技术和创新工艺，而不是

创新药投资。 



问：公司今年的人员扩张计划和今、明年的资本开支计划如何安排的？ 

答：目前来看，疫情对招聘工作的影响不大。复工后人力资源部加大了社

会招聘力度；校招已经基本完成，校招员工会在三季度陆续到岗，今年的

员工增加人数预计规模与以往相当。 

公司每年都会有一部分资本开支用于采购仪器设备，以满足人员增长对设

施的需求。今年还会有比较大的资本开支增加，因为有 3 个建设项目在推

进：绍兴上虞 CMO 基地（建设周期 3 年）、宁波杭州湾二期（建设周期 2

年）、天津三期（预计明年投产）。这几个新建项目会增加今年和明年的资

本开支，但暂时对收入端和成本端没有什么影响。 

 

问：国外的 CDMO 竞争比较强，中国企业和国外企业相比优劣势？药企

在临床阶段会选商业化的生产供应商，公司不具备商业化生产能力如何

去谈承接相应订单？ 

答：CDMO 企业不仅能为客户提供产能，还有为客户提供工艺开发的能

力，我们能协助客户解决合成工艺的难点，所以市场对这方面能力的需求

在不断增加。 

我们现在主要承接的处于临床早期的项目，同时我们正在筹建绍兴上虞商

业化生产基地的产能，预计建设需要 3 年。我们也会根据客户订单的实际

需求评估其他获取产能的途径。我们希望未来把公司的 CMC 业务扩展到

后期临床以及商业化生产阶段。 

附件清单（如有）  

日期 2020 年 2 月 18 日 

 


